
 
 
 
 
 
 
 

学年末評価（保護者評価）の結果について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

～「笑顔あふれる西の里中に」～ 

 
北広島市立西の里中学校  西の里７９０番地(電話：０１１－３７５－２８４３) 

令和５年度 号外版 令和６年２月２９日発行 発行責任者 髙橋 浩子 

A…4 点 B…3 点 C…2 点  

D…1 点として平均値を算出 

＜質問項目（中間評価・学年末評価同じ項目）＞ 

①お子さんの家庭学習の習慣化が図られていますか。 

②地域で共通して育む「目指す子ども像」をご存知ですか。 

③スマホやインターネットを賢く使う(個人情報の管理や、他

人を誹謗中傷しない等)ようお子さんと話をしていますか。 

④子どもの意見を表出させ場面に応じた自己選択、自己決定を

経験させていますか。 

⑤お子さんは規則正しい生活ができていますか。 

⑥お子さんは学校を楽しそうにしていますか。 

⑦お子さんは学校の勉強が分かっていると思いますか。 

⑧お子さんと将来の夢や目標を話していますか。 

⑨お子さんは自分にはよいところがあると思っていますか。 

⑩お子さんは人の役にたちたいと思っていますか。 

⑪お子さんは決まりや約束を守って生活していますか。 

12. 西の里中学校の生徒（お子様を含む）の良い点やもっとこうした方がいい（なってほしい）点などがあり 

ましたらご記入ください。  

良い点：◆皆それぞれ個性があり自分が興味を持ったことを楽しんで取り組んでいる姿はとても素敵だと感じ

ています。◆老人に優しくされた話を聞きました、そのような生徒さんが増えるといいなと思います。◆行事

で他学年との交流があるのが良いと思う。◆教職員の皆さんが生徒たちに温かい声かけや働きかけをして下さ

っているおかげで、大人を信頼する安心感や自分を表現する環境ができているように感じます。とてもありが

たいです。◆いつも子どもの自主性を大切に育てていただいてます。ありがとうございます！◆中学校に行く

と、快く挨拶をしてくれる生徒がいました。お互いにとても気持ちが良いですね。学校を訪れた人に挨拶 を

する生徒が増えることを願います（我が子を含めて）。◆挨拶が素晴らしいと思います。そしていつも 1 人ひ

とりに丁寧なご指導感謝しています。いつもありがとうございます。残り半年宜しくお願いします！◆学校内

で学年問わず元気に挨拶してくれるところ。◆学校祭の盛り上がりを見て、団結力が強くみんなが楽しんでい

て、ちゃんと青春しているんだなと感じました。◆挨拶ができるところは良い。◆人数が少ないからか全学年

で比較的仲が良いと思います。◆子供達はのびのびと学校生活を送ってるように見えます。先生方も子供達の

事をよく見ていてくれてると思うので感謝してます。◆学年問わず、仲が良いところ。 

 

もっとこうした方がいい（なってほしい）点：◆思いやりがある人になってほしいです。◆学校祭を見てるイ

メージだともうちょい盛り上げても良いんじゃないかと思いました 。◆コロナ禍も落ち着いたので他の学校

とも部活や何かの形でできる範囲で交流が増えたらいいと思う 。◆教室の掃除などみんなが使うものに対し

ては誰かがやってくれるという感覚なのかな？と思われる。◆里中は素直な生徒が多い印象です。高校進学で

多様な人達に出会った時の戸惑いが心配です。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 

その他ご意見：◆テスト期間制服登校だと堅苦しくテスト向き合いにくいと思うのでジャージにして欲しいで

す。◆学校が遠い子も居るので途中トイレに 寄れる所があれば良いなと思います。◆やはり自転車が使える

といいですよね....。◆現在の年間行事表には保護者参加が不明であるため今後の年間行事表には記載していた

だけるとありがたいです。直前に分かっても仕事の調整など予定をたてるのが大変です。◆小学生の頃は家庭

学習が定着していたが、中学生になり、自主的な学習をしなくなってしまった。学習時間を確保できるような

取り組みを行っていただくことはできないか。◆学校が寒いらしいので暖かくしてもらいたいです。◆課外授

業が終わった後で一旦自宅に戻り、再度部活のために登校するのはどうかと思いました。◆基礎学力の定着◆

素直で可愛い子が多いです。ひとつだけ気になるのは、登下校で歩道に横並びで大人数で歩く子がいて、通行

の妨げになっていたり、車道に出そうで危ないので注意してほしいです。◆先の事や目に見えない事、周りの

気持ちなど想像できる力を育てるような勉強を継続して取り入れていただけたらいいなと思います。 

評価の分析・見解 

・質問項目①、②、⑦が比較的低い評価になっています。①については家庭学習の手引きを年度当初に配布し

ていますが、周知しきれていない面があるのかもしれません。今後の対応として改めて家庭でどのような学習

をすると効果的なのか、適宜発信できるよう努めます。また、家庭学習については学習時間の確保が課題で

す。今年度の全国学力学習状況調査の生徒質問紙では、本校生徒の家庭でのスマホ・ゲーム・SNS 等の利用時

間は全国平均より長い時間になっていました。その分、家庭学習時間が圧迫されているように思われます。家

庭学習の習慣化は、ご家庭のご協力が重要です。スマホや SNS の使い方については、小中共通課題として指導

していきます。 

・⑦については、授業改革を通じて基礎学力の定着促進を図ります。例えば、研修と通した教員の授業力向

上、ICT の効果的 な活用、教材教具の工夫を実践していきます。今年度は、「対話」を柱とした授業実践や

ICT を活用した学びの推進に取り組みました。次年度も引き続き、授業改革に取り組み、子どもの資質能力の

育成を図ります。 

・②について、「目指す子ども像」の周知が不足していました。PTA 総会、学校便り、参観日など積極的に周

知を図り、ご家庭との連携を深めたいと思います。  

・各種テストについては、本番の高校入試を踏まえて実施しています。また、生徒が TPO を学ぶ機会としても

考えています。そのためテスト時の服装は制服としていますので、ご理解願います。 

・登校時の緊急トイレについては通学路付近のコンビニが考えられますが、子ども１１０番の家や事業所など

利用できる場所について CS 会議での話題にしたいと思います。 

・自転車については何度も検討してきたところですが、朝の中学校通りの交通量を考えると自転車が走ってい

る姿は想像しづらく、自転車通学を許可していた時代に事故が頻発していたのも容易に想像できます。市では

通学費助成制度（年３回お便りを出しています）等もございますのでご確認ください。 

・年間行事予定において土曜授業など保護者参観ができるものについては、可能なかぎりその旨明記いたしま

す。（網掛けにするなど）PTA 行事や学年行事など年度途中に決まることもありますのでご容赦ください。 

・３学期から授業中教室内で寒い場合は生徒の判断で上着（ジャンパー等）を着られるようになりました。こ

れまで授業中は教師の許可が必要でしたが、生徒総会で生徒から意見が出たのをきっかけとして、生徒会と教

員での話し合いを通して合意形成を図り、このようになりました。 

・登下校の歩道の歩き方について、学校では何度も指導する機会を設けていますが、残念ながら完全にはなく

ならないのが実情です。地域でも見守っていただくのはもちろんですが、そのような目に余る行動を見かけま

したら、学校にご一報いただけると助かります。 

・課外授業後の部活再登校について、その該当した時の参加は任意としておりましたが、周知できず申し訳あ

りませんでした。今後は事前に保護者にも周知、理解が得られるよう対応してまいります。 


